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Protokoll der Sitzung des Seniorenbeirats am 22. April 2024 im 
Raum der Wohnungsbau GmbH Worms, Thomasstraße 1  
Beginn: 15:00 Uhr 
Ende:   17.50 Uhr 

Leitung:  Frau Küper 

Protokoll:  Herr Wolf 

Anwesend:  Frau Drach, Herr Gradinger, Herr Haubold, Herr Islam Uddin, Herr Koch,  
Frau Küper, Frau Märker,  Frau Napp, Frau Plettenberg, Herr Steinborn,  
Herr Weber und Herr Wolf 

Entschuldigt: Herr Fuchs-Webel, Frau Sackreuther, Frau Schrecker 
Gäste: Der Oberbürgermeister, Herr Kessel, und Frau Steffens vom Seniorenbüro. 
Vor der Sitzung fand ein Fototermin mit Frau Klohr von der Pressestelle für ein aktuelles 
Foto des Seniorenbeirates statt. 

Zu TOP 1 Begrüßung 
Frau Küper begrüßt die Beiratsmitglieder und die Gäste. 

Zu TOP 2 Änderung der Tagesordnung  
Die Tagesordnung wird angenommen. 

Zu TOP 3  Gespräch mit dem Oberbürgermeister  
Der Vorstand hatte eine Themenliste erstellt.  

 Seniorenbegegnungsstätte 
Frau Drach trägt den Antrag des Seniorenbeirates zur Einrichtung einer 
Seniorenbegegnungsstätte vor. Der Antrag wird in der nächsten öffentlichen Sitzung  
des Seniorenbeirates am 3. Mai zur Abstimmung gestellt und hat damit die Chance, 
in der Stadtratssitzung am 15. Mai vorzuliegen. Die Antragsfrist ist der 7. Mai, 10.00 
Uhr.  
Eine ideale Lösung zu einer Seniorenbegegnungsstätte in der Innenstadt ist 
gegenwärtig von der Stadt nicht zu finanzieren, es werden diverse Vorschläge 
diskutiert. Die Zusammenarbeit mit der Fachstelle für Senioren und Inklusion mit der 
Stadtbibliothek als Begegnungsstätte und Ort für Veranstaltungen (siehe Top 5) wird 
ausdrücklich begrüßt. 

 Wahl zum Seniorenbeirat am 10. November 
Die neue Satzung für den Seniorenbeirat, die vorsieht, dass 
Wahlbenachrichtigungen verschickt werden und die eine Ausweitung der 
Wahlberechtigten vorsieht, wird am Mittwoch, 24. April, im Stadtrat vorliegen. Der 
Seniorenbeirat begrüßt diese Änderungen ausdrücklich.  
Der Plakatentwurf von Stefan Roth, Cartoonist, wird vorgelegt und findet allgemein 
Zustimmung. Der Oberbürgermeister schlägt vor, bei Vanini am Marktplatz 
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nachzufragen, die u.U. bereit sind, solche Plakate im Oktober/November 
aufzuhängen. 
Die Kandidaten und Kandidatinnen für den Seniorenbeirat sollen die Möglichkeit 
erhalten, sich in der letzten Sitzung am 23. September und auf der Webseite des 
SBR vorzustellen. 

 Richtgeschwindigkeit Tempo 30 km/h in der Innenstadt 
Der Oberbürgermeister verweist auf das neue Mobilitätskonzept zu Innenstadt, das 
eine Verkehrsberuhigung vorsieht. Ansonsten gibt es aktuell keine neuen 
Entwicklungen. Herr Gradinger spricht die notwendige 
Geschwindigkeitsbeschränkung im Umfeld des Hauptbahnhofs an. Auch hier bewegt 
sich aktuell  nichts.  

 Wohnungsbau – Verkauf von Wohnungen, Mieterhöhungen 
In Bezug auf den Verkauf von Wohnungen zitierte der OB die Pressemitteilung, dass 
die Wohnungsbau ihr Eigenkapital erhöhen muss, da das Projekt Hagenstraße/-
Fischmarkt teurer als geplant wird. Herr Fuhr, Geschäftsführer der Wohnungsbau, ist 
für die Sitzung am 08. August eingeladen.  

 Vereinsgründung Allez Worms-Auxerre 
Frau Drach stellt die geplante Vereinsgründung vor. Ein wesentlicher Grund ist die 
Möglichkeit, Anträge zu stellen, um Aktionen zur Förderung der Deutsch-
Französischen Freundschaft zu finanzieren. 

Zu TOP 4 Blitzlicht (Was beschäftigt mich heute aktuell? Was muss heute zur Sprache kommen?  
Beim Blitzlicht meldet sich Herr Gradinger wegen Ruhestörung in seiner Wohnung durch 
Nachbarn mit Migrationshintergrund, die sich nicht an die Hausordnung halten und in 
Wohnungen leben, die die Stadt angemietet hat. Frau Steffens nennt ihm einen 
Ansprechpartner der Stadt, Sozialarbeiter Ben-Et-Taleb, und Herr Islam Uddin bietet ihm 
ebenfalls Hilfe an.  
Herr Koch erwähnt den Besuch in Auxerre, den er organisiert hatte.  
Herr Haubold spricht an, dass in vielen Vereinen z.B. dem Altertumsverein Seniorinnen und 
Senioren maßgeblich beteiligt sind. Es wäre wünschenswert, diese aktiven Senioren auch 
für die Arbeit im Seniorenbeirat zu gewinnen. 
Zu TOP 5 Berichte des Seniorenbüros 
Frau Steffens teilt mit, dass zwei neue Mitarbeiter in der Fachstelle für Senioren und 
Inklusion ihre Tätigkeit aufgenommen haben. Alexander Hummler, Nachfolger von Frau 
Besel, und Frau Ina Senn als Gemeindeschwester plus.  
Frau Steffens weist zudem auf eine Veranstaltungsreihe „Fokus Gesundheit“ hin und 
verteilt einen Flyer. 
Die Befragung zur Gesundheit von Seniorinnen und Senioren in Worms ist ausgewertet, die 
Ergebnisse werden im Juni in der Sitzung des Sozialausschusses vorgelegt werden. 
Zu TOP 6 Ergänzungen zum Blitzlicht  
Frau Drach fasst die der angesprochenen Themen kurz zusammen.  
Zu TOP 7 Berichte der AG`s 
Die AG Öffentlichkeitsarbeit hat einen Cartoonisten beauftragt ein Plakat zu entwerfen um 
die Wahlbeteiligung zu erhöhen und auf eine mögliche Briefwahl hinzuweisen. Die Kosten 
von 300 € werden durch Spenden der Beiratsmitglieder gedeckt. Herr Wolf hat einen 
vorläufigen Tätigkeitsbericht zusammengestellt, der in DIN A5 Format gedruckt werden soll. 
Dazu hat er ein Wimmelbild für das Cover entworfen, das allgemeine Zustimmung fand. 
Frau Küper und Frau Drach werden den Entwurf noch überarbeiten, ehe er allen 
Mitgliedern vorgelegt wird. 
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Zu TOP 8 Berichte der Mitglieder 
 Frau Drach berichtet, dass ein Baum, (dazu zeigte sie ein Bild vom Tulpenbaum) 

den der Seniorenbeirat gespendet hat, im Albert-Schulte-Park gepflanzt ist und die 
dazugehörige Messingtafel in Arbeit ist. 

 Frau Drach berichtet, dass das Mobilitätstraining kurzfristig abgesagt werden 
musste, weil die Trainerin krank war. Sie wird mit dem neuen Betreiber des ÖPNV in 
Worms Kontakt aufnehmen, wenn dieser im Fahrgastbeirat vorgestellt wird, und 
versuchen ein Mobilitätstraining im Herbst anzubieten. 

 Der Arbeitskreis Klima unter Leitung von Frau Block und Herrn Engelbrecht hat 
diverse Pläne wie die Anschaffung einer Elektrorikscha und die Einbeziehung der 
Gemeindeschwestern plus in die Aktion Hitzetelefon, berichtet Frau Drach. 

 Frau Drach teilt mit, dass es Pläne gibt, gemeinsam mit Frau Wirth-Kunkel, im 
Rahmen der Bewegungstage vom 12. bis 14. Juni „leichte Wege“ anzubieten.  

 Frau Plettenberg und Frau Märker waren in Vertretung bei der Jahresversammlung 
der Landesseniorenvertretung in Mainz. Frau Märker berichtete von der 
Versammlung und Frau Plettenberg ergänzte mit einem Anliegen des Vorsitzenden 
Dr. Gerhard. Dem Gesundheitsladen in Worms Nordend soll die kassenärztliche 
Zulassung entzogen werden, weil sie aus Kostengründen nicht an das Netz der 
Kassenärztlichen Vereinigung angeschlossen sind. Der Seniorenbeirat beschließt 
einstimmig, dass Frau Küper und Frau Plettenberg Kontakt mit dem 
Gesundheitsladen und gegebenenfalls mit der Kassenärztlichen Vereinigung 
aufnehmen. Über weitere Maßnahmen wird der Seniorenbeirat informiert. 

 Frau Napp hat eine Anfrage von Frau Goll, Pflegeheim der AWO,  erhalten, die 
einen Referenten zum Thema Hitzeschutz sucht. Frau Steffens schlägt vor, dass sie 
Frau Goll an die Klimamanager der Stadt, Herrn Hassel und Herrn Engelbrecht, 
verweist. 

Zu TOP 9 Termine 
 24. April: „Fokus Gesundheit“ Vortrag in der Stadtbibliothek „Mit dem Bademantel 

unterwegs - Hilfe ich habe Demenz“ 
03. Mai außerordentliche öffentliche Sitzung des Seniorenbeirates im Rathaus, Zimmer 

212  
29. Mai: „Stürze“ – Ursachen und Wirkung, Vortrag in der Stadtbibliothek   
26. Juni: „Hilfe im Notfall“, -  Erste wichtige Schritte, Vortrag in der Stadtbibliothek 
08. Juli Öffentliche Sitzung des SBR mit Rückschau 

Zu TOP 10 Verschiedenes 
Keine Wortmeldung 

(Protokoll)       (Leitung) 
 


